



Septembre
2017

Bienvenue à notre nouvel adjoint élu! *En charge de l'urbanisme*



Pierre Sertier a été élu lors du conseil municipal du 27 Juillet 2017. Pierre assure depuis le 1er septembre 2017 la permanence urbanisme qui se tient les lundis de 16h à 18h sans rendez-vous.

Tableau des
adjoints à jour:

Fonction	Titre	Prénom	Nom
Maire	Monsieur	Robert	PARISET
1er Adjoint	M	Bernard	JULLIEN
2ème Adjoint	Mme	Audrey	JULLIEN
3ème Adjoint	M	Jean-louis	CIANFARANI
4ème Adjoint	Mme	Marie	DALMAS
5ème Adjoint	M	Christian	TERSIGNI
6ème Adjoint	M	Pierre	SERTIER

**Forum des associations:
14h – 18h,
9 Septembre Gymnase**

TRAVAUX RD 53

Veillez noter que les travaux de réfection de la place du foyer Montagnon et de la route entre la boulangerie et le stade débuteront le 11 septembre 2017 pour une période d'au moins 6 mois.

Nous vous remercions pour votre compréhension et comptons sur votre civisme au volant lors des périodes d'alternats de circulation

Surpresseur d'eau

Nous avons le plaisir de vous annoncer que le Surpresseur de Bramfain sera en service dès le 5 Septembre !

Restriction d'eau

Le Préfet de l'Isère a décidé de placer en alerte tout le département de l'Isère pour les eaux superficielles et souterraines jusqu'au 30 septembre 2017

1 UN PGRI, QU'EST-CE-QUE C'EST ?

Un **Plan de Gestion quantitative de la Ressource en Eau** est un outil de partage de l'eau qui regroupe les décisions et actions de gestion quantitative sur un territoire donné.

Il est réalisé sur les territoires devant mener des actions relatives au bon état quantitatif de la ressource en eau, selon le Schéma Directeur d'Aménagement et de Gestion des Eaux (SDAGE).

Le PGRI confère un cadre contractuel pour tous les usagers de l'eau. Il permet de définir des volumes maximums pouvant être prélevés afin de garantir un bon équilibre entre disponibilité et prélèvement de l'eau. Un programme d'actions, cohérent sur le territoire, est construit de manière concertée avec l'ensemble des acteurs afin d'atteindre ses objectifs quantitatifs.

3 QUI SONT LES USAGERS DE L'EAU ?



2 POURQUOI LE METTRE EN ŒUVRE ?

Sur 40% du grand quart Sud-Est de la France métropolitaine, l'eau manque. Le territoire des 4 Vallées, qui s'étend sur environ 30 km entre Vienne et Châtonnay, doit agir pour préserver sa ressource en eau et garantir sa disponibilité.

Une **Étude Volume Prélevable** réalisée sur le territoire a confirmé un **équilibre fragile** de la ressource en eau souterraine : les nappes d'eau. Concernant les eaux de surface, c'est-à-dire nos rivières, un **déficit quantitatif** a été avéré sur la majeure partie du territoire.

Plus de 13 millions de m³ d'eau par an (1,3 milliard de litres d'eau l) sont actuellement prélevés dans nos rivières et nappes souterraines. Ce prélèvement en eau est destiné à l'**alimentation en eau potable, l'industrie et l'agriculture**. Ces prélèvements sont réalisés pour 23% dans les eaux de surfaces et pour 77% dans les eaux souterraines.

Les situations de manque d'eau sont dues aux conditions climatiques et situations de sécheresse qui s'intensifient

avec le dérèglement climatique, et peuvent être accentuées par des prélèvements trop importants, en particulier en période d'étiage (période de basses eaux). Des **arrêts sécheresse** peuvent alors être mis en place sous différents niveaux (vigilance, alerte, alerte renforcée, ou crise), induisant des **restrictions ou interdictions** sur les prélèvements pour les usagers.

Le Syndicat Rivières des 4 Vallées anime l'élaboration d'un PGRI pour **anticiper ces situations de crise de l'eau et veiller à satisfaire l'ensemble des usages**. Il constituera un **document de synthèse** de la gestion quantitative de l'eau sur le territoire, regroupant les **données, objectifs et actions** à mettre en œuvre pour améliorer l'équilibre de cette ressource.

1. L'ALIMENTATION EN EAU POTABLE

C'est l'usage consommant le plus d'eau sur le territoire, exclusivement en eau souterraine. L'eau distribuée alimente différents usages : domestiques, industriels, espaces verts, etc. La variation de consommation peut être liée à l'état du réseau ou aux habitudes de consommations personnelles et équipements domestiques.

2. L'INDUSTRIE

Les prélèvements sont généralement réalisés lorsque l'eau rentre dans le processus de fabrication, selon la nature de l'activité. L'eau est également utilisée pour le refroidissement.

3. L'AGRICULTURE

C'est l'usage consommant le moins d'eau sur le territoire. Cependant, l'eau destinée à l'irrigation est nécessaire lorsque les cours d'eau ou nappes d'eau sont les plus fragiles quantitativement, lors de la période estivale. Les prélèvements agricoles sur les eaux de surface sont majoritairement situés en partie amont du territoire, où le manque d'eau est le plus significatif.



Valencin et l'actualité

Nous tenons à vous rappeler que les actualités concernant Valencin sont régulièrement postés sur le site WW.VALENCINFR

compter du 1^{er} septembre 2017, la permanence urbanisme se tiendra le lundi de 16h à 18h sans rendez-

très haut débit, il faudra être patient



extrait de l'article LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ, VENDREDI 4 AOÛT 2017

Fin 2024, c'est la date à laquelle l'ensemble du territoire patience est donc de mise avant de pouvoir surfer à ouvert le bal des travaux en Isère. Depuis, plusieurs autres engins de chantier. Mais l'installation de la fibre optique

Semaine de 4 Jours

Article concernant la semaine de 4 Jours à Valencin, Aout 2017

VALENCIN

Retour à la semaine scolaire de quatre jours

La commune a décidé, pour la rentrée 2017-2018, de revenir à la semaine de quatre jours : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8 h 30 à 11 h 45 et de 13 h 45 à 16 h 30 pour l'école maternelle et élémentaire, comme le prévoit le décret n° 2017-1106 du 27 juin 2017. Ce choix des élus est aussi celui des équipes enseignantes et des délégués des parents d'élèves, puisqu'au conseil d'école du 15 juin, les enseignants, les représentants de parents d'élèves et les représentants de la municipalité ont voté pour un retour à la semaine de quatre jours dès la rentrée de septembre 2017», précise le maire Robert Parisel. Depuis 2014, les TAP (temps d'activités périscolaires) avaient lieu de 12 h 45 à

14 h 30 les lundis, mardis, jeudis et vendredis pour l'école maternelle. L'école élémentaire disposait d'une dérogation depuis 3 ans, car les TAP avaient lieu le vendredi après-midi, en fonction de l'utilisation des locaux communaux et des encadrements disponibles.

Une décision prise suite à de nombreuses réflexions

De nombreux éléments ont amené le conseil à faire le choix d'un retour à la semaine de quatre jours : une fatigue des enfants constatée dès le jeudi après-midi par les enseignants et les familles des enfants de maternelle et d'élémentaire, car 80 % des scolaires étaient présents aux TAP. Des journées chargées, certains étant présents de 7 h 30 à



Les TAP avaient lieu depuis la rentrée 2014.

18 h 15.

De plus, sans local communal à proximité et des infrastructures sportives à 1,5 km de

cruter des encadrements : depuis 3 ans, nous ne bouclons l'effectif qu'une semaine avant la rentrée, ce qui rend compliqué la mise en place du projet pédagogique. De plus, nous laissons lieu à un absentéisme important de l'équipe d'animateurs, ce qui désorganise grandement la mise en œuvre des TAP », souligne Fédèle. Enfin, les élus ne nient pas le coût financier pour la collectivité.

Création d'une garderie

La commune a fait le choix de proposer, pour les familles qui n'auraient aucune solution de garde, un service de garderie périscolaire le mercredi matin, pour l'année scolaire 2017-2018 uniquement.

ca.

TOUTE L'ÉQUIPE MUNICIPALE VOUS SOUHAITE UNE BONNE REPRISE!

sept.
09

FORUM DES ASSOCIATIONS

Valencin - Samedi 09 Septembre 14h - 18h

sept.
10

Marche des collines

Heyrieux - Dimanche 10 Septembre

sept.
22

Soirée de présentation de la programmation culturelle

CCCND

Heyrieux - vendredi 22 sept 19h

oct.
14

Repas des Classes en 2 et 7

Valencin - Samedi 14 Octobre

